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CEUTA.- LA AGENDA URBANA DE CEUTA 2030, LA LUCHA 
CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO, UNA ACCESIBILIDAD REAL EN 
TODOS LOS PUNTOS DE LA CIUDAD, NO SOLO EN EL CENTRO, Y 
CREAR UN ENTORNO MÁS FAVORABLE PARA QUE LOS JÓVENES 
PUEDEN DESARROLLAR SU FUTURO EN CEUTA SON ALGUNAS DE 

LAS CUESTIONES PRIMORDIALES SOBRE LAS QUE TRABAJA MO-
HAMED NAVIL RAHAL ABDELKRIM, SECRETARIO DE EMPREN-
DIMIENTO Y AGENDA URBANA DEL PSOE DE CEUTA. AÑADE 
QUE DESDE EL PSOE NO SOLO ATENDERÁN LOS BARRIOS DANDO 
RESPUESTA A LAS MÚLTIPLES DEFICIENCIAS QUE PRESENTAN POR 

EL ABANDONO DEL GOBIERNO .  SINO QUE TAMBIÉN SE PREOCU-
PARÁN POR LOS PROBLEMAS QUE HAY DENTRO DE LAS VIVIEN-
DAS.  “ESTE ES EL MOMENTO DEL CAMBIO REAL PARA CONSEGUIR 
EL PROGRESO, EL AVANCE Y EL BIENESTAR QUE NUESTRA CIUDAD 
Y NUESTRA GENTE SE MERECE”, REIVINDICA CON POSITIVAD. 

CEUTA

• Pregunta.- Para contextualizar 
primero un poco, ¿qué es la Agenda 
Urbana de Ceuta 2030?

Respuesta.- Es un plan de acción y 
una hoja de ruta para hacer de nues-
tra ciudad un entorno sostenible, jus-
to, abierto y consciente. Su principal 
objetivo es conseguir la sostenibi-
lidad en las políticas de desarrollo 
urbano y se encuentra dentro de la 
Agenda 2030, una estrategia interna-
cional para intentar lograr la erradi-
cación de la pobreza y un desarrollo 
económico global sostenible y respe-
tuoso con el planeta y los recursos 
que ofrece. Es un referente ético para 
nuestro proyecto de futuro y para 
construir la ciudad que queremos.  

 P.- ¿Cuál es la Ceuta que quiere 
el PSOE?

R.- La Ceuta que todos queremos 
y que desde el PSOE lucharemos por 
conseguir es una ciudad de oportuni-
dades y segura, donde se pueda vivir 
sin desigualdades sociales entre sus 
ciudadanos. Nuestros jóvenes, mayo-
res y muchísimas familias carecen de 
estas oportunidades y ahí radica la 
desigualdad y la pobreza que azota 
a nuestra gente. Ceuta es una ciudad 
que lo merece todo y su gente mucho 
más. Es por ello que desde el PSOE 
queremos trasmitir, dejando muy cla-
ro a nuestra gente, que vamos a cam-
biar esa manera de hacer política que 
hemos sufrido durante 22 años del 
Partido Popular. Este es el momen-
to del cambio real para conseguir el 
progreso, el avance y el bienestar que 
nuestra ciudad y nuestra gente se 
merece.  

P.- Hay mucha gente que cree 
que las acciones se llevan única-
mente en el centro de la ciudad, 
pero ¿cómo piensa el PSOE hacer 
llegar la Agenda Urbana a los ba-
rrios?

R.- Y están en lo cierto, creo que es 
momento de llamar a cada cosa por 
su nombre. No voy a decir aquí que 
no se actúa en la periferia de nuestra 
ciudad, pero la realidad nos dice que 
las acciones llevadas a cabo fuera del 
centro son actuaciones parcheadas. 
Es inexistente un plan de actuación 

real, que resuelva realmente las nece-
sidades de nuestros vecinos. 

Entre los principales objetivos de 
la Agenda 2030 está poner fin a la po-
breza existente, promover el bienes-
tar de la ciudadanía y las sociedades 
igualitarias, justas, inclusivas y se-
guras. Para cumplir con nuestro pro-
yecto tenemos que acabar con la des-
igualdad que existe en nuestra ciudad 
y entendemos que esta lucha la debe-
mos empezar por los barrios. No pue-
de haber ciudadanos de primera y de 
segunda, según donde te haya toca-
do nacer. Desde el PSOE no lo vamos 
a consentir. Todos nuestros vecinos y 
vecinas deben contar con servicios e 
infraestructuras dignas, así como con 
igualdad de oportunidades. 

No solo atenderemos los barrios 
dando respuesta a las múltiples defi-
ciencias que presentan por el abando-
no del Gobierno del Partido Popular.  
Si no que también nos preocupare-
mos por los problemas que hay den-
tro de las viviendas. Si me pregunta 
que cómo pensamos hacerlo, pues le 
diré que con políticas destinadas a 
mejorar el bienestar de las personas. 
Políticas reales y útiles para la crea-
ción de empleo, el desarrollo soste-
nible y el crecimiento económico que 
redunde en menor pobreza y en ma-
yor igualdad, poniendo siempre a las 
personas primero.  

P.-  Para acciones concretas 
como, por ejemplo, la accesibili-
dad, ¿qué se va a hacer?

R.- Los socialistas siempre vamos 
a trabajar para que nuestra ciudad 
sea inclusiva y accesible para todos. 
Si hablamos de acciones concretas, 
justamente este mes llevamos a Ple-
no una propuesta de mejora en la ac-
cesibilidad del Palacio Autonómico, 
que no cumple con los preceptos le-
gales y es necesario renovar tanto el 
ascensor, que se avería con muchísi-
ma frecuencia, como la plataforma 
elevadora. Es de vergüenza que la ac-
cesibilidad siga sin ser una prioridad 
para este Gobierno presidido por el 
señor Juan Vivas. 

El objetivo que se marca el secretario de Emprendimiento y Agenda Urbana del PSOE de Ceuta es “conseguir una 
ciudad de oportunidades y segura, donde se pueda vivir sin desigualdades sociales entre sus ciudadanos”, para lo 

que desde el partido van a trabajar para conseguir una “ciudad inclusiva y accesible” para todos los vecinos

Navil Rahal: «Vamos a cambiar esa manera de hacer 
política que hemos sufrido durante 22 años del PP»

La lucha contra el cambio 
climático es de todos, 
tenemos que trabajar en 
políticas de protección

«

»
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«Para cumplir con nuestro proyecto hay que acabar con la 
desigualdad en Ceuta , una lucha que empieza por los barrios»

Otra forma de hacer 
política es posible en 
Ceuta, una política real 
basada en la igualdad

«

»



Estamos convencidos que llegare-
mos al Gobierno de nuestra Ciudad en 
mayo y entre nuestras prioridades es-
tará hacer accesibles todos los edifi-
cios de titularidad pública y nuestras 
calles, eliminando las barreras arqui-
tectónicas. En primer lugar creare-
mos un fondo para este fin, abriendo 
un proceso para la elaboración de un 
estudio en el que tengamos en cuen-
ta a los agentes sociales y las deman-
das de los colectivos afectados, por-
que para nosotros es muy importante 
y primordial el escuchar a la ciuda-
danía para poder hacer una políti-
ca consciente. Después, por supuesto, 
fiscalizaremos que los edificios priva-
dos cumplan la normativa en esta ma-
teria y pondremos en marcha medidas 
para fomentar que las empresas pri-
vadas sean cada vez más inclusivas y 
accesibles para todos. 

P.- ¿Cómo pueden los vecinos 
participar en la toma de decisiones 
de la Ceuta del futuro? ¿Cuáles son 
los canales de participación de la 
ciudadanía que propone el PSOE?

R.- Uno de los ejes fundamenta-
les de nuestra política es la partici-
pación ciudadana. Somos un partido 
del pueblo y para el pueblo, con un 
equipo de personas que siempre es-
tán donde tienen que estar: en la calle 
y con la gente. Recorriendo barriada 
por barriada, escuchando y hablando 
con los vecinos, que son los que ver-
daderamente importan. El fiel y vivo 
ejemplo de ello es, nuestro secretario 
general, Juan Gutiérrez. Cualquiera 
que lo conozca sabe perfectamente de 
qué tipo de persona hablo, una perso-
na cercana, servicial y humilde, aten-
to a cualquier necesidad ciudadana 
que pueda surgir, sabiendo escuchar 
a todo el que precise de su ayuda, que 
da siempre que esté en sus manos. 
Siempre diré que Juan Gutiérrez no es 
de andar sobre alfombra roja y sí de 
hacerlo sobre asfalto y aceras.   

El escuchar y atender a la ciuda-
danía, haciéndola partícipe de nues-
tro proyecto y nuestras propuestas es 
una prioridad. Por ello, el PSOE es el 
único partido que pone a disposición 
de los ciudadanos tres sedes, abier-
tas siempre para su atención: una en 
Hadú, otra en el El Príncipe y otra 
en el centro de nuestra ciudad. De-
mostrando con dichos y hechos, que 
nuestra máxima es escuchar a todo el 
mundo, viva donde viva. Es nuestra 
manera de decir a nuestra gente que 
aquí estamos para escuchar todas las 
propuestas e ideas que nos traigáis 
para que todos juntos luchemos por 
la mejora real de nuestra ciudad. No 
hay que olvidar que también estamos 
en el Ayuntamiento, la casa de todos, 
donde nuestras puertas siempre esta-
rán abiertas para atender, escuchar y 
dar soluciones dentro de nuestras po-
sibilidades.   

P.- Ahora que los efectos del cam-
bio climático parecen notarse más, 
¿está la gente más concienciada 
con la Agenda Urbana 2030?

R.- Poco a poco vamos cogiendo 

conciencia del gran problema que su-
pone estar acabando con los recursos 
de nuestro planeta, pero queda mucho 
por hacer. En nuestra ciudad vemos 
como nuestros espacios naturales se 
convierten muchas veces en vertede-
ros o como desde la Ciudad el Partido 
Popular lanza campañas para fomen-
tar el reciclaje, pero después no hay 
contenedores de reciclaje en cada ca-
lle, resultando insuficientes y dificul-

tando esta tarea a la gente. 

La lucha contra el cambio climáti-
co es de todos, como servidores públi-
cos tenemos que trabajar día a día en 
políticas de protección del medio am-
biente y transformación de nuestras 
sociedades, pero de forma individual 
también tenemos que cambiar nues-
tras conductas y hábitos destructivos. 

P.- En el ámbito del emprendi-
miento, ¿qué se puede mejorar hoy 

por hoy en Ceuta para fomentar el 
emprendimiento?

R.- El apoyo a los emprendedores, 
a los autónomos y a los micro-empre-
sarios es una de las prioridades del 
PSOE, vamos a apostar por dinami-
zar la economía ceutí y hacerla más 
inclusiva, garantizando el derecho a 
emprender, como fórmula fundamen-
tal para asegurar el crecimiento eco-
nómico y la creación neta de empleo. 

Los socialistas fomentaremos pro-
yectos de emprendimiento a través 
de ayudas con las que se facilite a 
los jóvenes a crear su empresa y tam-
bién a los ceutíes que estén fuera a 
volver a su tierra y emprender. Ade-
más, tomaremos medidas que impli-
quen beneficios impositivos y menor 
presión tributaria para quienes deci-
dan emprender. También impulsare-
mos medidas concretas para fomentar 
proyectos relacionados con energías 
renovables y el cuidado del medio 

ambiente.
P.- ¿Cómo incentivaría usted a 

los ceutíes para que emprendan y 
evitar que se busquen su futuro en 
otro lugar?

R.- Lo más importante es crear 
una ciudad de oportunidades, como 
dije al principio, esa es la Ceuta que 
queremos y por la que vamos a traba-
jar. Igualdad de oportunidades para 
nuestra gente, para asegurarles un fu-

turo en nuestra tierra y acabar con la 
tendencia a la que nos ha llevado el 
Gobierno del Partido Popular a lo lar-
go de estos 22 años de nefasta gestión 
municipal. 

Otra forma de hacer política es po-
sible en Ceuta, una política real ba-
sada en la igualdad de condiciones es 
posible, es por lo que le pido a nues-
tra gente que este es el momento de 
votar por el cambio, y el cambio es el 
PSOE. 
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CEUTA
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Somos un partido 
del pueblo y para el 
pueblo, con un equipo 
que siempre está en la 
calle, con la gente
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Siempre diré que Juan 
Gutiérrez no es de 
andar sobre alfombra 
roja y sí de hacerlo 
sobre asfalto y aceras

El PSOE es el único 
partido que pone 
a disposición de los 
ciudadanos tres sedes, 
abiertas siempre 

»»»

«««

«Los socialistas siempre vamos a trabajar para 
que Ceuta sea inclusiva y accesible para todos»

«No solo atenderemos los barrios dando respuesta a las 
deficiencias, también nos preocuparemos por las viviendas»


